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 يعتمد النشر على رأي اثنين من المحكمين 
المتخصصين في تحديد صلاحية المادة 

للنشر.

 ألا يكون البحث قد سبق نشره في أي مجلة 
علمية محكمة أو مؤتمرًا علميًا.

 لا يقل البحث عن خمسة آلاف كلمة ولا 
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كلمة.

 يزود الباحث المجلة بثلاث نسخ من البحث 
 ،C D  مطبوعة بالكمبيوتر .. ونسخة على

على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 

والهوامش في المتن بأرقام وترد قائمتها في 
نهاية البحث لا في أسفل الصفحة.
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وتحتفظ المجلة بكافة حقوق النشر، ويلزم 

الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.
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تعرض الشباب العراقي للمحتوى الإخباري في شبكة الإعلام العراقي وعلاقته بمستوى الوعي السياسي لديهم

مجلة البحوث الإعلامية، جامعة الأزهر، كلية الإعلام 2040

هدفــت الدراســة إلــى التعــرف علــى تعــرض الشــباب العراقــي للمضامــن الإخباريــة علــى شــبكة الإعــام العراقــي 
ــام  ــي تســتهدف الاهتم ــة، والت ــن الدراســات الوصفي ــد الدراســة م ــم، تع ــه بمســتوى الوعــي السياســي لديه وعلاقت
ــى  ــة عل ــل هــذه الظاهــرة في البحــث في مــدى تعــرض الشــباب العراقــي للمضامــن الإخباري بظاهــرة محــددة؛ تتمث
شــبكة الإعــام العراقــي، والبحــث في علاقتــه بمســتوى الوعــي السياســي لديهــم، بالاعتمــاد علــى منهــج المســح بشــقيه 
الوصفــي والتحليلــي، وذلــك بإجــراء اســتبانة رأي عينــة مــن الشــباب العراقيــن. وتم التطبيــق عينــة عمديــة مــن 
الشــباب العراقــي المتابــع للمضامــن الإخباريــة علــى شــبكة الإعــام العراقــي، وقوامهــا )400( مفــردة، وتم تحديدهــا 
مــن الأفــراد في المجتمــع العراقــي مــن ســن 18 عامًــا إلــى 35 عامًــا، إلــى جانــب المقاييــس الخاصــة بمقيــاس كثافــة 
تعــرض المبحوثــن مــن الشــباب العراقــي للمضامــن الإخباريــة عبــر شــبكة الإعــام العراقــي، ومقيــاس مســتوى 
انتبــاه الشــباب العراقــي أثنــاء التعــرض للمضامــن الإخباريــة عبــر شــبكة الإعــام العراقــي، مقيــاس دوافــع تعــرض 
المبحوثــن للمضامــن الإخباريــة عبــر شــبكة الإعــام العراقــي، مقيــاس إدراك المبحوثــن مــن الشــباب لمســتوى 
لواقعيــة المضامــن الإخباريــة عبــر شــبكة الإعــام العراقــي، قيــاس الوعــي السياســي المتحقــق لــدى عينــة الدراســة 

مــن الشــباب والنــاتج عــن التعــرض للمضامــن الإخباريــة عبــر شــبكة الإعــام العراقــي.

 وخلصــت الدراســة إلــى أنــه: توجــد علاقــة ارتبــاط ذات دلالــة إحصائيــة بــن كثافــة تعــرض الشــباب للمضامــن 
ــن للمضامــن  ــة تعــرض المبحوث ــم. كثاف ــى شــبكة الإعــام العراقــي ومســتوى الوعــي السياســي لديه ــة عل الإخباري

الإخباريــة عبــر شــبكة الإعــام العراقــي جــاءت متوســطة لــدى غالبيــة المبحوثــن مــن الشــباب.

الكلمات المفتاحية: المضامين الإخبارية- شبكة الإعلام العراقي- الوعي السياسي.

The study aimed to identify the exposure of Iraqi youth to news content on the Iraqi 
media network and its relationship to their level of political awareness. The study 
is a descriptive study, which aims to pay attention to a specific phenomenon. This 
phenomenon is represented in researching the extent to which Iraqi youth are ex-
posed to news content on the Iraqi media network and researching its relationship 
to their level of political awareness, relying on the survey method, both descriptive 
and analytical, by conducting an opinion questionnaire of a sample of Iraqi youth. A 
deliberate sample of Iraqi youth following news content on the Iraqi Media Network 
was applied, consisting of (400) items, and it was identified from individuals in Iraqi 
society from the age of 18 to 35 years, in addition to standards for measuring the 
intensity of exposure of the Iraqi youth respondents to news content via Iraqi Media 
Network, A measure of the level of attention of Iraqi youth during exposure via the 
Iraqi Media Network, a measure of the motivations of respondents’ exposure via the 
Iraqi Media Network, a measure of the young respondents’ perception of the level 
of realism of news content via the Iraqi Media Network, a measure of the political 
awareness achieved among the study’s sample of youth resulting from Exposure to 
news content through the Iraqi media network.

The study concluded:
There is a statistically significant correlation between the intensity of youth expo-

sure to news content on the Iraqi media network and their level of political aware-
ness. The intensity of respondents’ exposure to news content through the Iraqi media 
network was moderate for the majority of young respondents.

Keywords: news content - Iraqi media network - political awareness.
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